

» PRESSE NATIONALE

Politique 



EXAMEN DE PROJET DE LOI AU SÉNAT : BOUAKÉ FOFANA OBTIENT LE QUITUS DES SÉNATEURS

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, était, vendredi 10 novembre 2023, face aux sénateurs de la commission de la recherche, de la science et de la technologie, et de l'environnement du Sénat. Le membre du Gouvernement était porteur du projet de loi portant code de l'hygiène et de la salubrité. Dans son adresse au perchoir, Bouaké Fofana a laissé entendre que, jusqu'à ce jour, les domaines de l'hygiène et de la salubrité ne bénéficient d'aucune législation spécifique susceptible de permettre une approche globale et efficace de leur gestion, aussi bien par les pouvoirs publics que par le secteur privé. Ce projet de loi, faut-il le noter, a été adopté à l'unanimité par les sénateurs, le même jour.

Economie 



INAUGURATION DE LA MINE D'OR DE LA LOBO (DALOA) : ENVIRON 156,42 MILLIARDS DE FCFA DE RETOMBÉES POUR LA CÔTE D'IVOIRE

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, était, le samedi 11 novembre 2023, à Daloa, où il a procédé à l'inauguration de la mine d'or de la Lobo. La 3e mine d'or industrielle inaugurée au cours de cette année 2023, et la 14e sur l'ensemble du pays. Il avait à ses côtés son homologue de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, par ailleurs président du Conseil régional du Haut-Sassandra. La production totale attendue de cette mine est de plus 27 tonnes d'or. Quant aux retombées pour la Côte d'Ivoire et les populations, elles sont estimées à 156,42 milliards de FCFA.



INAUGURATION DE LA MINE D'OR DE LA LOBO : SANGAFOWA S'ENGAGE À LUTTER CONTRE L'ORPAILLAGE CLANDESTIN

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, M. Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a invité les Ivoiriens à investir dans le secteur des mines et s'est, en outre, engagé à lutter contre l'orpaillage clandestin. C'était, le samedi 11 novembre 2023, à Daloa, où il a procédé à l'inauguration de la mine d'or de la Lobo. M. Sangafowa-Coulibaly a en effet relevé que le secteur aurifère ivoirien est en plein essor et compte à ce jour, "227 mines semi-industrielles actives et 149 mines artisanales actives, avec une augmentation importante de ces chiffres dans les mois et années à venir". Soit une production d'or attendue de 50 tonnes pour cette année 2023.

RÉSEAU ROUTIER IVOIRIEN : AMEDÉ KOUAKOU ANNONCE 12 PÉAGES EN 2024

Alors qu'il présentait son budget aux députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF), vendredi 10 novembre 2023, à l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau, Amedé Kouakou, ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, a annoncé, au titre de l'année 2024, la construction et la mise en service d'au moins 12 nouveaux postes à péage sur les routes ivoiriennes. Il s'agit notamment du 4e pont d'Abidjan (1 poste), les axes Yamoussoukro-Bouaflé-Daloa (2 postes), PK109-Divo-Gagnoa (2 postes), Bouaké-Ferkessédougou (1 poste), Abengourou-Agnibilékrou (1 poste), Grand-Bassam-Assinie (1 poste) et la route de la côtière (4 postes).

PROJET DE LOI DE FINANCES ET ANNEXE FISCALE 2024 / LES DÉPUTÉS DONNENT CARTE BLANCHE AU GOUVERNEMENT - ADAMA COULIBALY : "NOUS POUVONS MAINTENANT MOBILISER LES RESSOURCES..."

Il avait ouvert, le mardi 7 novembre 2023, les débats à l'Assemblée nationale sur la loi de finances 2024 en rappelant que le projet de budget 2024 de la Côte d'Ivoire s'équilibre en ressources et en dépenses à 13 720 milliards de FCFA, enregistrant ainsi une progression de 17,3% par rapport au budget voté en 2023. Dans la soirée du vendredi 10 novembre, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a présenté ce budget composé de 23 articles et son annexe fiscale devant la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du parlement. "Les budgets des ministres ont été adoptés individuellement", s'est félicité le ministre du Budget, avant d'ajouter : "Nous avons maintenant les autorisations nécessaires pour pouvoir mobiliser les ressources."

MINISTÈRE D'ÉTAT, MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE : ADJOUMANI FAIT ADOPTER UN BUDGET DE 311 MILLIARDS FCFA

Le projet de budget programme 2024 pour le compte du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a été adopté à l'unanimité, à l'issue de la présentation de ce budget à l'Assemblée nationale, le vendredi 10 novembre 2023. Le titulaire de ce département, Kobenan Kouassi Adjoumani, a partagé sa vision aux députés pour assurer la sécurité alimentaire en Côte d'Ivoire. C'est un budget de 311,100 milliards FCFA qui a en effet été alloué à son Ministère en 2024. La part des investissements dans le secteur agricole est de 195,837 milliards FCFA, soit 62,95% du montant global.

IATF 2023 : SOULEYMANE DIARRASSOUBA CONDUIT UNE FORTE DÉLÉGATION D'HOMMES D'AFFAIRES AU CAIRE

Débutée, le jeudi 9 novembre 2023, la troisième édition de la Foire commerciale intra-africaine se poursuit jusqu'au 15 novembre, au Caire en Égypte. La Côte d'Ivoire est représentée à ce sommet par une forte délégation d'hommes d'affaires et d'officiels conduite par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba. La participation de la Côte d'Ivoire à cette foire représente en effet une opportunité que devrait saisir le pays pour faire connaître ses potentialités économiques, culturelles, touristiques, artisanales et favoriser par la même occasion l'assistance des entreprises ivoiriennes à l'export.

CAEF DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE / MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION : BRUNO KONÉ FAIT ADOPTER À L'UNANIMITÉ SON BUDGET • L'APPEL LANCÉ AU MINISTRE DU BUDGET

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a convaincu, le vendredi 10 novembre 2023, les députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, lors de son passage pour présenter le budget-programme

2024 de son département ministériel. Il a présenté les quatre principaux objectifs pour lesquels l'État lui a affecté un budget de 46,5 milliards de FCFA pour l'année 2024, contre 91 milliards de FCFA en 2023. Le ministre Bruno Koné a toutefois souhaité que des réflexions soient menées avec le ministre des Finances et du Budget en vue de revoir à la hausse cette dotation budgétaire, au regard des grands chantiers et défis auxquels fait face son Ministère.



MINISTÈRE DES TRANSPORTS / DGAMP : DES MILITAIRES RECONVERTIS, PRÉSENTÉS

Ce sont exactement 117 militaires, anciennement en fonction dans l'armée nationale qui, depuis, le vendredi 10 novembre, font désormais partie de l'effectif de la Direction générale des affaires maritimes et portuaires (DGAMP). Une entité sous tutelle du Ministère des Transports. Ils ont été précisément reconvertis dans l'emploi d'agents de Police de la navigation, des pêches et des ports, après 3 mois de formation. Une mutation rendue possible par le programme de rajeunissement de l'effectif de l'armée.

Société



RECHERCHE SCIENTIFIQUE : L'ASCAD OFFRE DES BOURSES D'UNE VALEUR DE 11 MILLIONS DE FCFA

L'Académie des sciences, des arts, des cultures d'Afrique et des diasporas africaines (ASCAD) a procédé à la remise de bourses de recherche, le mercredi 8 novembre 2023, à la maison des Architectes à Cocody. C'était au cours de la 11e édition de la cérémonie de remise des bourses de recherche ASCAD, qui a vu la participation du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, d'éminents professeurs des différentes universités, et du haut représentant du Chef de l'État. Les trois bénéficiaires de ces bourses ont respectivement reçu des bourses d'une valeur de 2 millions FCFA, 5 millions FCFA et 4 millions FCFA, soit un total de 11 millions de FCFA.



AUGMENTATION DU COÛT DU HADJ 2024 : VAGONDO DIOMANDÉ DONNE LES RAISONS

Le coût du prochain Hadj 2024 est fixé par l'État à 3 250 000 FCFA pour les pèlerins ivoiriens. Cette annonce a été faite par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, samedi 11 novembre 2023, à la salle Kadjo Ebouclé de la maison de la Culture lors du lancement officiel du Hadj 2024. Le ministre Vagondo Diomandé a par ailleurs donné les raisons de cette augmentation par le fait que le monde est confronté notamment à la Covid-19 qui a poussé les autorités saoudiennes à suspendre le Hadj pendant deux ans. A la reprise, selon lui, le manque à gagner des organisateurs devait être rattrapé parce que des engagements ont été pris.



LUTTE CONTRE LA PESTE DE PETITS RUMINANTS : SIDI TOURÉ PREND DES ENGAGEMENTS FORTS

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidy Touré, a décidé de faire des tournées dans des pays de la Sous-région ouest africaine, afin de booster leurs implications dans les campagnes synchronisées de vaccination pour l'éradication de la peste des petits ruminants (PPR). C'était, vendredi 10 novembre 2023, lors d'une rencontre tenue à son Cabinet de la Caistab au Plateau. Le membre du Gouvernement ivoirien a par ailleurs annoncé un ferme engagement qui consistera à faire un plaidoyer auprès des autorités compétentes des pays, afin de booster la mobilisation des ressources qui soutiendront la mise en œuvre de ladite campagne.



RENFORCEMENT DE LA RELATION ENTRE JEUNES ET GOUVERNANTS : LA CÔTE D'IVOIRE DÉCLINE SON DISPOSITIF DE COMMUNICATION

La Côte d'Ivoire a abrité, le vendredi 10 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, la 1^{re} édition de la Conférence internationale sur les gouvernements et la communication avec pour thème : "Renforcer la confiance entre les jeunes et le Gouvernement". Initiée par The holding opinion and public, cette rencontre a été l'occasion pour le Ministère de la Communication de présenter la stratégie de la Côte d'Ivoire en matière de communication gouvernementale. Pour Jean Martial Adou, directeur de cabinet au Ministère de la Communication, la Côte d'Ivoire s'est doté d'outils institutionnels, stratégiques et techniques de communication pour accompagner son action.



ENFANTS DES RUES D'ABIDJAN : LE MFFE POURSUIT LES OPÉRATIONS DE RETRAIT

Lancé en septembre 2023 sous l'impulsion de la ministre Nassénéba Touré, le plan d'urgence visant le retrait des enfants en situation de rue progresse avec détermination, rapporte le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE). Ainsi, les équipes du MFFE, dirigées par le directeur de cabinet, Moussa Diarrassouba, ont effectué, dimanche 12 novembre 2023, une maraude dans la zone Sud d'Abidjan, marquant ainsi une avancée significative dans la concrétisation de l'objectif gouvernemental "Zéro enfant en situation de rue". (Source : AIP)

Sport ↘



MINISTÈRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : ADJÉ SILAS METCH FAIT VALIDER SON BUDGET PAR LES DÉPUTÉS

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a réussi à convaincre les députés de valider le budget pour la réalisation des actions de son Ministère. C'était, le jeudi 9 novembre 2023, à l'Assemblée nationale, au Plateau. Un budget évalué à 40 714 036 322 de FCFA, qui servira entre autres programmes, à l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) de football, qui se déroulera, du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire.



VU SUR LE NET

Politique ↘



TRIBUNE DE L'UNESCO : MARIATOU KONÉ INVITE LES DIFFÉRENTES PARTIES DES CONFLITS DANS LE MONDE À PRIVILÉGIER LE DIALOGUE

Dans le cadre de la 42^e session Conférence générale de l'Unesco, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le professeur Mariatou, a, dans une déclaration au nom de la Côte d'Ivoire, invité les différentes parties des conflits dans le monde à privilégier le dialogue. A la tribune de l'Unesco, à Paris, le 10 novembre, elle a rappelé les guerres en cours dans le monde, la position de la Côte d'Ivoire et remercié l'Unesco pour son soutien à la Côte d'Ivoire. "La Côte d'Ivoire, pays d'hospitalité et de la fraternité, invite les belligérants et les différentes parties impliquées dans ces conflits à privilégier le dialogue pour la résolution des différends qui les opposent", a indiqué la ministre ivoirienne.

Sport ↘

Football, Basketball, Taekwondo, athlétisme... la Côte d'Ivoire, de plus en plus, marque sa présence dans de nombreuses disciplines sportives. Le Gouvernement travaille à faire du sport un facteur d'amélioration du bien-être des populations, de cohésion sociale, de création de richesse et de rayonnement de la Côte d'Ivoire. La Côte d'Ivoire, faut-il le noter, est une grande nation sportive, avec des athlètes qui ont soulevé et fait rêver des foules dans bien de disciplines. Avec des sportifs de la trempe de Didier Drogba, Yaya Touré et des athlètes comme Cheick Sallah Cissé, Ruth Gbagbi, Marie Josée Ta Lou... (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société



LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE DU STATUT NATIONAL DE L'ÉTUDIANT ENTREPRENEUR

Le Gouvernement ivoirien, en collaboration avec l'Agence universitaire de la francophonie (AUF), a lancé officiellement le Statut national de l'étudiant entrepreneur, jeudi 09 novembre 2023 à l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Prof Adama Diawara, a salué ce projet qui répond aux défis de l'insertion des jeunes ivoiriens dans l'enseignement supérieur. "Il faut faire en sorte que l'entrepreneuriat soit une voie de sortie pour nos étudiants. Ce nouveau statut est une aubaine pour nous. 25% des chômeurs sont issus de l'enseignement supérieur selon des enquêtes. Le système se caractérise par une inadéquation formation emploi", a expliqué Adama Diawara.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE